
438. Atención médica e investigación, claves para atender retos en salud como la pandemia de COVID-19

El secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, encabezó la ceremonia por el 75 Aniversario del INCMNSZ.



Esta unidad médica ha mantenido su mística, rumbo y lugar en la medicina.

Autor
Secretaría de Salud

Fecha de publicación
12 de octubre de 2021

Categoría
Nacional

La pandemia de COVID-19 dejó claro que la asistencia médica y la investigación científica son piezas clave para responder a los retos a nivel mundial, afirmó el secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela, al encabezar la ceremonia por el 75 Aniversario del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición "Salvador Zubirán" (INCMNSZ).

El titular de Salud destacó que, durante la contingencia sanitaria, este instituto ha sido ejemplo de atención médica de calidad y el desarrollo de investigación científica para dar respuesta a la urgente necesidad de comprender las bases fisiopatológicas del virus SARS-CoV-2.

Durante la conmemoración, encabezada por el director general, David Kershenobich Stalnikowitz, Alcocer Varela detalló que aun con la pandemia, el instituto mantuvo su productividad. Por ejemplo, en 2020 su personal de investigación publicó 413 artículos y en lo que va del año llevan 166 publicaciones,

de las cuales 34 se relacionan con el estudio de COVID-19. Además, creció el número de profesionales que pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores, al pasar de 178 en 2019 a 200 en el primer semestre de 2020.

Indicó que, durante sus 75 años de existencia, este centro médico de alta especialidad ha destacado por contar con hombres y mujeres comprometidos y perseverantes, quienes hacen aportaciones y propuestas orientadas a la mejora continua.

Al abordar los problemas sanitarios se deben considerar las transiciones epidemiológicas y demográficas que caracterizan a la población, pues aún se registran grandes desafíos en términos de cobertura y calidad de la atención médica y en educación para la salud, afirmó el secretario.

Entre los retos se encuentra mejorar el acceso a los servicios de salud, aumentar y renovar la infraestructura en las instituciones médicas, especialmente en las regiones rurales, mejorar la educación para la salud y la calidad de vida de la población.

“El momento del cambio es ahora, las generaciones futuras estarán cosechando las recompensas de un sistema de salud fortalecido en materia de calidad de los servicios de salud y enfocado en priorizar la prevención, que la atención sea incluyente y responda a las necesidades de toda la población, independientemente de la raza, color de piel, situación social, económica o la región geográfica, ya que la verdadera medicina no debe hacer distinciones”, enfatizó.

En la ceremonia virtual, el director general del INCMNSZ, David Kershenobich Stalnikowitz, subrayó que a lo largo de su historia el instituto ha mantenido su mística, rumbo y un claro lugar en la medicina mexicana.

“Somos una gran familia institucional convencida de responder a la demanda médica y social para pasar de una perspectiva sectorial a una sistémica; preocupados por el mantenimiento del humanismo y el fortalecimiento de la atención médica y quirúrgica con equidad, calidad y seguridad, por el desarrollo constante de la investigación y la actualización de la educación médica”, dijo.

Al hacer un balance de la atención proporcionada durante estos tres cuartos de siglo, señaló que en este periodo asistimos a la revolución de la biología molecular con la secuenciación del genoma humano, lo que demuestra que el conocimiento científico es un instrumento clave para comprender los problemas naturales, sociales y ambientales que amenazan la salud humana y animal.

Comentó que la diabetes mellitus, la hipertensión arterial, el sobrepeso, la obesidad, las enfermedades renales crónicas y las neoplasias, entre otros, aunado al brote de influenza A H1N1 y a la epidemia de COVID-19, constituyen un paradigma de los riesgos que enfrentan las naciones que no cuentan con estructura y conocimientos adecuados.

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Weichers, dijo que durante la pandemia de COVID-19 el instituto ha mostrado integridad médica y voluntad de servicio al

atender más de 36 mil pacientes:

“Se reconvirtieron como hospital, vivieron tras máscaras, mascarillas y trajes, dejaron familia y esparcimientos, experimentaron duelos y dolores, sufrieron carencias y también supieron superarlas.”

Después de año y medio de pandemia este aniversario es un momento refundacional, porque ha confirmado su valor, entrega y fortaleza de ánimo colectivo y su indiscutible presencia en el sector Salud, resaltó el rector de la UNAM.

Durante la ceremonia también participaron el titular de la Comisión Coordinadora de Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, Gustavo Reyes Terán; la presidenta de la Asociación de Médicos del INCMNSZ, Delia Borunda Nava, y el presidente del Patronato del INCMNSZ, Juan Domingo Beckman Legorreta.

Síguenos en

Twitter: [@SSalud_mx](#)

Facebook: [facebook.com/SecretariadeSaludMX](#)

Instagram: [ssalud_mx](#)

YouTube: [Secretaría de Salud México](#)

Contesta nuestra encuesta de satisfacción. 

Compartir